
Seite: 1/7 

Stadt Ribnitz-Damgarten  
 

 

 

Niederschrift 

10. Sitzung des Sportausschusses 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 11.11.2021 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

Sitzungsende:  Uhr 

Ort, Raum: 
Stadion "Am Bodden", Damgartener Chaussee 46, 18311 Ribnitz-
Damgarten 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Hans-Dieter Konkol anwesend 

  

 
Mitglieder 
Helge Eggersmann anwesend 

Stefan Reinhardt anwesend 

Horst Schacht anwesend 

Ralf Schneider anwesend 

  

 
Schriftführer 
Antje Weilandt  

  

 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Ralf Lindemann entschuldigt 

Hans Schoenen unentschuldigt 

Roland Stadler entschuldigt 

Stefan Stuht entschuldigt 

  

 
 
Gäste: Frau Rackow, Verein für Fitness und Bewegung 04 e.V., 
            Herr Haack, Herr Mikita FC Gelb-Blau Damgarten e.V.  
            Herr Schwede, Schützenverein Ribnitzer Greif e.V.  
            Herr Hoffmann, Vereinssportlehrer  
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 27.09.2021 mit 
Protokollkontrolle 
  
 

  

4| Vereine stellen sich vor 
1. Schützengilde Ribnitzer Greif e.V. 
2. Verein für Fitness und Bewegung e.V.  
3. FC Gelb-Blau Damgarten e.V. 
  
 

  

5| Fördermittelanträge der Sportvereine 
  
 

  

6| Mitteilungen/Anfragen 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
7| Auskünfte/Mitteilungen 

  
 

  

8| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Ausschussvorsitzender Herr Konkol eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt    
5 anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 
 
 
 

 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge. 
 
 

 
 

 
 

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 27.09.2021 mit Protokollkontrolle 
 

Das Protokoll der letzten Sitzung des Sportausschusses wurde einstimmig bestätigt. 
 
Herr Hoffmann (Vereinssportlehrer) berichtete über die Aktivitäten der letzten Monate:  

- In den Herbstferien gab es ein Sportangebot auf dem Sportplatz Damgarten.           
20 Kinder waren vor Ort. Es wurden verschieden Sportarten vorgestellt und 
ausprobiert.  

- In den Winterferien soll in der Sporthalle „Freundschaft“ ein Winterangebot für die 
Kinder offeriert werden.  

- In der Löwenzahnschule in Damgarten sind 14 Kinder in der Sport AG, diese wird 
vom Vereinssportlehrer betreut. Herr Hoffmann wünscht sich, dass auch andere 
Sportvereine in der AG vertreten sind. 

- Ab nächstem Jahr wird in der Grundschule Ahrenshagen ein Sportprojekt starten. 
- Zwei Mal in der Woche arbeitet Herr Hoffmann als Fußballtrainer beim PSV RDG e.V. 
- Ein Angebot für sportliche Aktivitäten wurde auch der RS Damgarten unterbreitet. 

Dazu gab es noch keine Resonanz. 
- Herr Hoffmann nahm an einer Weiterbildung teil.  
- Mit dem KSB ist er im Kontakt zur Gewinnung von Fördermitteln zur Finanzierung 

des Boxrings 
- In Ribnitz-Damgarten soll wieder ein Übungsleiterkurs stattfinden. Die Nachfrage 

dafür ist sehr hoch. 
- Der Antrag für die Anschaffung eines Boxringes soll über den KSB an den LSB 

gestellt werden. Sofern es preislich möglich ist, sollte ein Boxring angeschafft 
werden, der den Bedürfnissen der Abt. Boxen entspricht. Ein Wettkampfring ist nicht 
finanzierbar. Bei Wettkämpfen kann so ein Ring auch ausgeborgt werden.  

 
Allgemein wurde festgestellt, dass der Sporttag in den Herbstferien zu spontan war. Ein 
Jahresplan sollte für 2022 aufgestellt werden. Ziel ist es, dass alle Sportvereine sich an den 
Aktivitäten beteiligen können. 
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4| Vereine stellen sich vor 

1. Schützengilde Ribnitzer Greif e.V. 

2. Verein für Fitness und Bewegung e.V.  

3. FC Gelb-Blau Damgarten e.V. 
 

Herr Konkol begrüßte die Vertreter und Vertreterinnen der Sportvereine. Er übergab Herrn 
Schwede vom Schützenverein „Ribnitzer Greif“ das Wort.  
 
Der Schützenverein Ribnitzer Greif  wurde 1990 gegründet. Trainiert wird in Freudenberg 
auf der Schießanlage, im Stadion „Am Bodden“ und in der alten Mühlenberghalle. Für 
Freudenberg wurde mit der Stadt ein neuer Pachtvertrag abgeschlossen. Durch Corona ist 
ein Mitgliederschwund zu verzeichnen, besonders der Nachwuchs bei der Abt. Schußwaffen 
ist nicht da, dagegen sind beim Bogenschießen sehr viele Mitglieder unterschiedlichsten 
Alters. 
 
Der Schützenverein sucht ab Sommer 2022 neue Trainingsmöglichkeiten. Der Erhalt der 
alten Mühlenberghalle ist noch nicht abschließend geklärt. Bei einer neuen Trainingsstätte 
müssen Sicherheit und Platzbedarf beachtet werden.  
 
Frau Rackow vom Sportverein für Fitness und Bewegung 04 e.V. berichtet, dass 110 
Mitglieder derzeit aktiv trainieren. Vorrangig sind es Frauen und Männer zwischen 20 und 70 
Jahren. Der Verein ist gewachsen aus der SG Damgarten und dem PSV RDG e.V. und hat 
sich 2004 neu gegründet. Zur Zeit haben sie 6 verschieden Hallenzeiten vorrangig in 
Damgarten und in Ahrenshagen. Frau Rackow berichtete über das Vereinsleben. Wichtig ist 
auch beim VfFB 04 die Aus- und Weiterbildung der Übungsleiter.  
Die vorhandenen Steppbretter müssten mal repariert werden oder neue angeschafft. Für 
Yoga gibt es sehr viele interessierte Menschen. Als Kursraum könnte dort das Foyer im 
Trainingsgebäude auf dem Sportplatz Damgarten genutzt werden. Der Verein hat keinen 
Mitgliederschwund. In Corona Zeiten wurden die Kurse online abgehalten. Diese neue Form 
kam sehr gut an.  
 
Herr Haack und Herr Mikitta waren stellvertretend für den FC Gelb-Blau Damgarten 
anwesend. Der alte Verein wurde 2015 aufgelöst und 2017 wieder neu gegründet. Es gibt 40 
aktive Mitglieder und es ist ein Mitgliederzuwachs zu verzeichnen. Das Alter im Verein liegt 
zwischen 20 – 25 Jahren, der Vorstand ist unter 40 Jahre alt. Der Verein hat eine 
Männermannschaft, aber keine organisatorischen und sportlichen Kapazitäten um sich zu 
vergrößern. Es werden die guten Trainingsbedingungen gelobt. Auf den Dörfern ist das 
stellenweise ein Problem. Herr Haack sprach an, dass die Unterbringung der 
Sportmaterialien momentan nicht optimal ist. Da soll ein vor-Ort-Termin mit den anderen 
Nutzern erfolgen, um die Platzaufteilung neu zu organisieren.  
 
In Ribnitz-Damgarten fand die Landesmeisterschaft im Karate statt. Der PSV Ribnitz-
Damgarten hat sehr erfolgreich abgeschlossen, es wurden mehrere Siege errungen.  
  
 
Die Abt. Kegeln vom Ribnitzer Sportverein 1919 e.V. wird mit dem Bau des neuen 
Wohngebietes, am Standort ehemalige Kreisverwaltung, keine Trainingsstätte haben, da die 
Kegelbahn abgerissen werden soll.  Der Sportverein könnte die Bahn erwerben, es fehlt 
dann aber die Örtlichkeit zum Neuaufbau dazu.  
 
Der Ribnitzer Sportverein hat eine Yoga-Lehrerin, die gerne Kurse hier anbieten würde. 
Auch hierfür würden die Räumlichkeiten in Damgarten sich eignen. 
 
Herr Schacht verwies auf den Zeitungsartikel, in dem die sehr guten Leistungen der 
Mitglieder der Abteilung Rudern genannt werden. 
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Im nächsten Jahr (2022) wird es pandemiebedingt keinen Neujahrsempfang geben. Die 
Sportlerehrung wird im Sommer im Zuge einer öffentlichen Veranstaltung durchgeführt. Auch 
wenn viele Wettkämpfe ausgefallen sind, werden die Vereine gebeten Vorschläge 
einzureichen. 
 
Herr Schacht erwähnte, dass 2023 das 160. Sportjubiläum ist. Die Vorbereitung sollte schon 
vorher starten. Er nahm bezug auf das letzte Sportjubiläum.   
 
 
 
 
 

 
 

5| Fördermittelanträge der Sportvereine 
 

 
Die vorliegenden Fördermittelanträge werden bestätigt. Herr Konkol läßt über die Anträge im 
Block abstimmen.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Anzahl der Mitglieder 9       

davon anwesend 5 Ja- Stimmen 5 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
 

 
 

6| Mitteilungen/Anfragen 
 

1. Auf der letzten Sitzung wurde festgelegt, dass Gelder aus der Sportförderung für die 
Schwimmausbildung genutzt werden sollen. Zurzeit gibt es noch kein Angebot für die 
Kinder. Die Ausbildung passiert von der DLRG ehrenamtlich, damit müssen die 
Hallenangebote zu diesen Zeiten passen. Der Ausschuss Boddentherme wurde um 
Vermittlung gebeten.  

 
 
2. Marie Hauer ist Doppelweltmeisterin geworden. Sie startete im Duathlon und in der 

Standarddistanz in Spanien  
 
 
3. Die Brandsanierung an der Zweifeld-Sporthalle am Mühlenberg ist noch nicht 

begonnen. Die Baufirma Zühlsdorf hat den Auftrag erhalten. Auf Grund von 
Materiallieferschwierigkeiten konnte mit der Instandsetzung noch nicht begonnen 
werden.  

 
 
4. Mit Mitteln aus dem Förderprogramm „LEADER“ kann die Callestenics- Anlage in den 

Klosterwiesen im nächsten Jahr gebaut werden.  
 
      
 
 
 
 

Nichtöffentlicher Teil 
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7| Auskünfte/Mitteilungen 
 

Die Ausschussmitglieder diskutieren rege über die Tätigkeiten des Vereinssportlehrers. Es 
soll eine kurzfristige Zusammenkunft geben, um die Arbeitsaufgaben klar zu definieren.  
 

 

 

 
 

8| Schließung der Sitzung 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass Herr Ausschussvorsitzender Herr 
Konkol um 19:15 Uhr die Sitzung beendet.  
 
Die nächste Ausschusssitzung findet am 11.01.2022 statt. Die Einladung erfolgt gesondert.  
 
Geplante Sitzungen sind für 2022 sind:  
15.03.2022 
10.05.2022 
09.08.2022 
27.09.2022 
22.11.2022 
. 
 
 
 

 
 

 
 
   

 
   

Hans-Dieter Konkol 
Vorsitz 

 Antje Weilandt 
Schriftführung 

 



Stadt Ribnitz-Damgarten 

SG GM/Sport

16.09.2021

Fördermittelanträge 2021

Sportausschuss 17.01.2022 Vorschlag Verwaltung 

beantragte Prozent FM-

Nr. Antragsteller Vorhaben Kosten Fördermittel 60 % Pauschal Bew.

27 PSV RDG e.V. Abt. Fußball, Anschaffung Trainingsbälle 210,04 €      126,02 €                         126,02 €            

28 RHV e.V. Anschaffung Trikotsatz 1.366,65 €   813,39 €                         813,39 €            

29 RSV RDG e.V. Abt. Rudern, Renndoppelzweier 7.340,00 €   2.340,00 €           2.340,00 €         

30 RSV RDG e.V. Abt. Turnen, Wettkampfbekleidung 846,53 €      507,92 €                         507,92 €            

31 RSV RDG e.V. Abt. Turnen, Teamkleidung 359,86 €      215,92 €                         215,92 €            

-  €                                -  €                     -  €                   

-  €                                -  €                     -  €                   

-  €                                -  €                   

-  €                                -  €                   

-  €                                -  €                   

-  €                                -  €                   

1.663,25 €                     2.340,00 €           4.003,25 €         

Weilandt



Stadt Ribnitz-Damgarten 

10.01.2022

Sportausschuss 17.01.2022

Gegenüberstellung HH 2021/2022

2021 2022

Ertrag Aufwand Ertrag Aufwand

.100 Stadion "Am Bodden" 8.300,00 €    206.800,00 €  8.300,00 €    151.900,00 € 

.110 Einfeldhalle bernsteinSchule 27.000,00 € 68.800,00 €    

.200 Sportplatz"Tannenblick" Dgt. 5.600,00 €    76.100,00 €    5.600,00 €    73.500,00 €    

.300 Vereinshaus Ulmenallee 14.200,00 € 22.400,00 €    14.200,00 € 12.900,00 €    

.400 Alte Mühlenberghalle 800,00 €       31.700,00 €    800,00 €       29.300,00 €    

.500 SH Freundschaft 20.000,00 € 149.500,00 €  20.000,00 € 145.800,00 € 

.600 Sporthalle Damgarten 1.600,00 €    57.400,00 €    1.600,00 €    58.300,00 €    

.700 Zweifeldhalle Mühlenberg 12.100,00 € 172.700,00 €  12.100,00 € 175.600,00 € 

.800 Bolzplätze -  €             4.900,00 €       -  €             2.700,00 €      

.900 Trainingsgebäude Rudern 5.600,00 €    12.800,00 €    5.600,00 €    12.800,00 €    

68.200,00 € 734.300,00 €  95.200,00 € 731.600,00 € 

Sportförderung 2021 2022

Ertrag Aufwand Ertrag Aufwand

.100 / .200

Gesamt mit Unterstützung 

Vereinssportlehrer 700,00 €       86.500,00 € 700,00 €    103.100,00 € 

Finanzhaushalt 2021 2022

Ertrag Aufwand Ertrag Aufwand

.100 Stadion "Am Bodden" -  €             2.000,00 €       -  €             48.000,00 €    

.110 Einfeldhalle bernsteinSchule -  €             -  €                -  €             65.000,00 €    

.200 Sportplatz"Tannenblick" Dgt. -  €             1.000,00 €       -  €             2.500,00 €      

.300 Vereinshaus Ulmenallee -  €             -  €                -  €             2.000,00 €      

.400 Alte Mühlenberghalle -  €             -  €                -  €             -  €                

.500 SH Freundschaft -  €             12.000,00 €    -  €             4.000,00 €      

.600 Sporthalle Damgarten -  €             1.000,00 €       -  €             7.000,00 €      

.700 Zweifeldhalle Mühlenberg -  €             2.500,00 €       -  €             4.000,00 €      

.800 Bolzplätze -  €             -  €                -  €             -  €                

.900 Trainingsgebäude Rudern -  €             -  €                -  €             -  €                

18.500,00 €    132.500,00 € 

Weilandt



Antrag zur Erhaltung des Kegelsports  

in Ribnitz-Damgarten 

  

Sachverhalt: Sportpalast und Kegelbahn werden abgerissen 

 

Wie wir alle wissen soll der Sportpalast, inklusiv der Kegelbahn voraussichtlich Ende 2023 abgerissen 

werden. 

Nach dem der jetzige Besitzer Michael Bienk kein Pächter für dieses Objekt gefunden hat und dieses 

Grundstück zur Bebauung mit in den Plan der Gebäudewirtschaft geht, wird den Keglern des RSV 

1919 ihre Trainingsmöglichkeit genommen. 

Damit endet in der Stadt Ribnitz-Damgarten nach fast 100 Jahren eine Sporttradition! 

Die Mitglieder des RSV 1919 Abteilung Kegeln nahm an verschieden Wettkämpfen teil und durch 

eine  gute Kinder und Jugendarbeit schafften es einige Jungen und Mädchen bis zu den Deutschen 

Meisterschaft, welche leider auf Grund von CORONA 2020 / 2021 ausfallen musste. 

Zurzeit haben wir drei Trainer und 10 Kinder – und Jugendlichen in Training, 20 Mitglieder 

Erwachsene und wollen in der Saison 2022/ 2023 mit einer jungen Mannschaft unsere Bernsteinstadt 

im Land vertreten.  

Weiterhin wurde die Bahn von den Bürgern der Stadt Ribnitz – Damgarten für die Freizeitgestaltung 

Familienfeiern, Geburtstage und für den Hobby Sport genutzt. 

In einem Gespräch mit den Keglern des RSV 1919 und dem Eigentümer Michael Bienk sicherte er uns 

zu, die Kegelbahn samt Technik für einen kleinen symbolischen Betrag den Verein zu überlassen. 

 

Was wollen wir mit diesem Antrag erreichen? 

 

1. Eine Stellungnahme des Bürgermeisters, aller Stadtverordneten unabhängig der Parteien 

alles zu unternehmen diesen Sport weiter in Ribnitz- Damgarten zu ermöglichen. 

 

2. Neubau oder die Nutzung von geeigneten Objekten für den Einbau der Bahn und somit die 

Möglichkeit zu schaffen, dass der Kegelsport in unserer Stadt weiter betrieben werden 

kann. 

 

3. Volle Unterstützung des RSV 1919 auch in dieser Sportart die ehrenamtlichen Tätigkeiten 

zu ermöglichen. 

 

4. Bildung einer Kommission, welche alle Informationen und Vorschläge prüft, auswertet und 

zur Weiterleitung in die Ausschüsse zur Machbarkeitsprüfung und dann bei positivem 

Ergebnis diese zur Umsetzung  

 



5. Erstellung eines Zeitplans zur Finanzierung und Umsetzung dieses Vorhabens.  

 

6. Alle Möglichkeit auszuloten in den Ausschüssen (Bau, Sport und Finanzen) um ein neues 

Objekt zu finden, um diese Bahn wieder in Betrieb zu nehmen. 

 

 

7. Gespräche zu führen in allen Ausschüssen mit einem Zeitplan überein Objekt, Finanzierung 

(Umbau / Neubau Gebäude) 

 

8. Beantragung von Fördergeldern über die Abteilungen des Bürgermeisters (Kommunale 

Zuschüsse), dem Sportverein RSV 1919 über DKB (Deutschen Kegelbund / LSB 

Landessportbund und SKMV Sportkegelverein Mecklenburg – Vorpommern). 

 

9. Überwachung und Durchführung aller Maßnahmen für einen Neubau oder Umbau von 

Gebäuden, Einbau der alten Kegelbahn und die Übertragung des Betriebs und 

Durchführung an einen Betreiber oder dem RSV 1919 in Eigenverantwortung 

(Vereinssportstätte) zu betreiben. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen   Ribnitz – Damgarten 17.01.2022  

  

Roland Stadler 

Berufener Bürgen in dem Sportausschuss  
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